

青あけぼの

糸魚川市立青海小学校

令和4年度 NO. 7

令和4年9月21日



本物に触れる旅 6年生 佐渡修学旅行

9月14～15日、快晴の天候に恵まれ、6年生が佐渡へ修学旅行に行ってきました。佐渡を選んだ背景には、①互いにジオパーク認定地であること②交流する学校の総合学習との共通性③地域課題の類似性がありました。佐渡の自然や、夢や希望をもって活動している人に触れ、子どもたちは多くの刺激を受けてきました。本物に触れた旅の一部を紹介します。

(1) 佐渡ジオパーク・小木半島コース



根知地区にある枕状溶岩と類似のものを小木半島の元小木の海岸で見ることができました。小木地震（1802年）により海底が隆起したことで、船が港に入れなくなり、味噌樽を半分に切ったもの（半切り）で漁をしたことが、現在のたらい船となっていることを聞き、自然とともに生きる人間のたくましさを感じました。

(2) フレンチレストラン「あなぐち亭」・菊池さん



東京のフレンチレストランで料理をしていた菊池さんからお話を聞きました。建物の中で生活する都会より、豊かな自然の中で豊かな食材、人と出会いながら生活できる佐渡に憧れ、移住して来たそうです。「文化とは、自然や建物だけでなく、ここで生きている人間こそが文化である」という言葉が印象的でした。

(3) 佐渡トキ交流館・高野さん



「絶滅したトキを再び取り戻す活動を通して、自然環境と共生できる社会をつくるべく、地域一体となり環境づくりに取り組んでいた」と語ってくださいました。「言葉では簡単だが、実践するのは難しい」という言葉の重みを感じました。バス移動中に、本物の朱鷺が飛んでいるのを見て、全員で感動しました。

(4) 佐渡市立八幡小学校6年生との交流会



ヒスイやギフチョウの保護活動の取組を紹介し、未来の糸魚川のためにできることを考えていきたいという思いを発表しました。また、八幡小学校の米作りを通じたトキの保護活動の実践の紹介を聞き、互いの学びについて意見交換を行いました。ヒスイやトキという日本を代表する文化財を、未来につなげていく思いを共有しました。

佐渡での本物体験が、子どもたちの心の中でどのような化学反応を起こし、これからの学びや自らの生き方に生かされていくか、見守っていきたいと思います。

ヤギのチョコちゃんが来ました!

9月6日、1年生が待ちに待ったヤギの「チョコちゃん」がやってきました。それまでに、



ヤギの飼い方をたくさん調べてきた1年生。朝日池総合農場の平澤さんの質問に、一つ一つしっかりと答えていました。

「これからは、自分たちがお父さん、お母さんとして大切に育てます」と、力強く宣言しました。どんなドラマが生まれるか楽しみです。

チャレンジマラソンスタート 目標に向かって!

9月7日、チャレンジマラソンが始まりました。9月26日に行われる校内マラソン記録会に向けて、2学期の体力づくりの重点として取り組んでいます。



一人ひとりが自己記録の更新を目指して、走り方や呼吸の仕方を考えながら走っています。

毎年この時期になると、親子で県道青海線や記録会コースを走る姿が見受けられ、微笑ましく感じています。これを契機に積極的な運動習慣が身に付くことを願っています。

保護者も協力 マラソンコースを整備!

9月10日、土曜日早朝にもかかわらず、多数の子どもたち、保護者、中学生も参加してPT



A奉仕活動が行われました。今回は、マラソン記録会に向けてコース整備をしていただきました。グラウンド、旧みつみね荘坂、登校坂、心臓やぶりの坂に分かれ、1時間できれいに整備していただきました。12日から本格的な試走、記録取りができるようになりました。ご協力ありがとうございました。

おいしいカレーは、協力の味!

9月8～9日、5年生が妙高宿泊自然体験学習に行ってきました。天気は小雨程度で、ほぼ



全日程を計画通り行うことができました。

「くるたのしい経験」を、みんなで力を合わせて乗り越えてきました。5年生後半から、高学年として、自分たちで決めて自分たちで実行する活動が増えてきます。2日間の体験が、これからの活動に生きていくことを願っています。

あけぼの学習発表会

あけぼの学習発表会を10月22日（土）に行います。1・2年生は生活科、3・4年生は総合的な学習で学習したことをまとめ、発表の準備に取り組んでいます。5・6年生は合唱と合奏の練習に取り組んでいます。各学年の発表内容は下記の通りです。

1年生

「やぎさんと いっしょ」

明るくて素直で、何事にも一生懸命な1年生。9月に新しい仲間がやってきました。黒やぎのチョコちゃんです。小屋掃除や餌やり、散歩など、友達と協力して毎日大切に育てています。その中でも子どもたちが大切にしているのは、チョコちゃんの気持ちを考えること。大好きなチョコちゃんのためにワンチームで頑張っています。発表会では、やぎさんと一緒に過ごしていく中で見つけた「ひみつ」を劇や歌、演奏でみなさんにお伝えします。

2年生

「わたしたちの町・しぜん



すてき はっ見！」

生活科の学習で、町たんけんに出かけたがり、野菜の栽培や生き物の飼育・観察をしたりしました。身近なところに、こんなすてきな所や、すてきなものがあることに気付きました。

活動を通してわたしたちが見つけた、町や自然の「すてき」を劇や歌にして発表します。



3年生

「大好き青海たんけん隊」



1学期から青海の町のいいところを探して、探検してきました。学校の周辺や親不知、市振、上路のいいところを地域の方に教えてもらいながら、たくさんのいいところを見つけてきました。

あけぼの学習発表会では、子どもたちが見つけた、「いいところ」を地域や保護者のみなさんにお伝えします。

4年生

「日本の石『ヒスイ』の今と昔」



糸魚川の有名な石といえば、ヒスイ。みなさんはヒスイのことをどれだけ知っていますか？ヒスイは昔どんなことに使われていたのか、糸魚川のヒスイはどうやって広まっていったのか、ヒスイの名前の由来や種類など、たくさんの不思議を調べました。12人のヒスイ博士の発表をぜひ、お聞きください。



5・6年生 合唱「^{さんさん}燦燦」 器楽合奏「パプリカ」

合唱「燦燦」では、5年生がソプラノ、6年生がアルトパートを担当します。自分自身を照らし、応援してくれる光。そんな光のような大切な人を想像しながら心を込めて歌います。

器楽合奏では、優しい音色の「パプリカ」を演奏します。聞いている方々が思わず口ずさみたくなり、元気が出るような演奏を目指します。

練習や準備が進むにつれ、タイトルや内容が変わることもあります。詳細については、後日プログラムでお知らせします。新型コロナウイルス感染拡大防止のため、**今年度もステージ鑑賞は保護者2名まで**とさせていただきます。絵画作品は午後15:00まで鑑賞できます。午後からの作品鑑賞にぜひお越しください。また、**当日は検温とマスクを着用**してのご来校を、お願いいたします。

新聞（活字）に親しむ、憩いの場



1階コンコースの校長室横に、4月から「新聞コーナー」を設けました。毎週木曜日に「子ども新聞」が届けられ、図書委員会が付け替えてくれています。少しずつ興味をもって見る子どもが増え、ちょっとした憩いの場になっています。大切にしたい空間です。

子どもの頑張り



まちづくりと土木・建設フェア 2022 絵画コンクール 審査員奨励賞 6年 佐々木大希さん
 ※入賞作品は、10月3日（月）～14日（金）まで、糸魚川地域振興局1階ロビーに展示されています。



10月の行事予定



日	月	火	水	木	金	土
25	26 マラソン記録会	27	28 マラソン記録会予備日	29 クラブ活動	30 ファミリー遠足	1
2	3 職員会議 全校下校14:55	4	5 全校集会 5年生親子活動	6 5・6年委員会活動 市自然体験・科学研究発表会	7 アルミ缶回収日	8
9	10 スポーツの日	11 読み聞かせ会 PTA街頭指導 糸魚川市内職員研修会(6年以外給食後下校)	12	13 3～6年クラブ活動 (3年生クラブ見学)	14	15
16	17 職員研修 全校下校14:55	18	19 竹のからかみ作戦タイム会議 学習発表会予行練習	20 クラブ活動	21 5・6年学習発表会前日準備 1～4年13:55下校 アルミ缶回収日	22 あけぼの学習発表会
23	24 振替休業日	25 QUテスト	26 児童集会(竹のからかみ)	27 清掃オリエンテーション	28 歯科検診	29
30 青中音楽祭	31 職員研修 全校下校14:55	1 市音楽発表会(5・6年参加)	2 就学時健診 全校13:00下校	3 文化の日	4	5 中学校区家庭学習強調旬間(~15日)

(文責 校長 秋山伸宏)